



**SÍNTESIS
INFORMATIVA**

28 DE SEPTIEMBRE 2016

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"En un mes ya van dos intentos de linchamiento"
	"Daños y derrumbes por intensas lluvias "
	"La extorsión, fraude y robo, lo más cometido"
	"Analizan Construcción de un nuevo penal "
	"Deslave deja dos muertos en Sierra"
	"¡Alerta por lluvias!"
	"Derrumbe en Tlanchinol, mueren dos personas"
	"PONDRÁN ORDEN EN EPAZOYUCAN"
	"Avanza Hidalgo en reinserción juvenil"
	"Mexicanos aumentan gasto en seguridad"
	"Pegará recorte a Metro, basura..."
	"PRI ayudará en el caso de Javier Duarte; MP pide datos a función pública"
	"Sangría de \$236 mil 800 millones por atracos en 2015"

INSTITUCIONAL

Criterio-Para partidos políticos, 337 mil pesos en extraordinaria: En caso de que los nueve partidos políticos que cuentan con representación ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) Hidalgo postulen candidato para la elección extraordinaria de Omitlán, el recurso destinado a campañas políticas ascenderá a 337 mil 369. 9 pesos. En este sentido, durante una sesión realizada ayer en la sede del órgano rector en material electoral de la entidad, los toques de gastos para los institutos políticos que participen será de 84 mil 833 pesos para la campaña y de 14 mil 163 en el caso de las precampañas. Además, en caso de que ciudadanos sin partido decidan postularse como candidatos independientes, el tope de gastos de campaña será de 7 mil 81 pesos, aprobó el consejo general del IEE durante sesión ordinaria. La consejera presidenta del órgano electoral, Guillermina Vázquez Benítez, confirmó que la elección extraordinaria de Omitlán se llevará a cabo el 4 de diciembre y no el 19 de febrero de 2017. Vázquez Benítez explicó que tal determinación se dio luego de una reunión sostenida la semana previa con consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), quienes sugirieron que la elección se realice en diciembre para homologar los comicios extraordinarios que celebrarán todos los estados del país. También dijo que se solicitará a la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado ampliación de presupuesto 2016, a fin de hacer frente a la extraordinaria de Omitlán. Será el 18 de enero cuando se efectúe la toma de posesión de la planilla ganadora de dicho municipio. **(Yuvenil Torres, página 07)**

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Requiere IEEH más recursos para extraordinaria: Solicitará el Instituto Estatal Electoral (IEEH) ampliación presupuestal para realizar actividades inherentes al proceso comicial extraordinario en Omitlán de Juárez, a celebrarse el próximo 4 de diciembre. El Consejo General del IEEH aprobó diferentes acuerdos relativos al calendario, convocatoria para aspirantes, topes de gastos, pautas en radio y televisión, designaciones del órgano desconcentrado municipal, programas de cursos de capacitación, entre otros. La consejera presidenta, Guillermina Vázquez, indicó que pedirán a la Secretaría de Finanzas y Administración presupuesto extra para el pago de salarios de consejeros municipales, renta de inmuebles, material para capacitación, operatividad del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), así como el Sistema de Información de la Jornada Electoral (SIJE). "Es una ampliación que vamos a solicitar de 2016, el área de administración ya tiene la precisión de recursos que se asignarán a partidos, puede hacerse el cálculo para la elección extraordinaria, además calcularán los materiales de capacitación, entre otros". Para financiamiento público autorizaron a los nueve partidos políticos un total de 337 mil 369. 90, así como una bonificación electoral de 10 mil 225. 60 pesos. El tope de gastos de precampaña es de 14 mil 163. 10 pesos, el de campaña refiere 84 mil 833. 65 y el monto límite para la obtención de apoyo ciudadano, 7 mil 81. 55 pesos. El Consejo Municipal estará integrado por los propietarios: Daniel Manning, Kathleen Hernández Jiménez, Juan Luis Ramírez; mientras que los suplentes, Pedro Flores, Daniel García y Pedro Hernández. Fechas relevantes en el cronograma destacan: del 29 de septiembre al 25 de octubre es el plazo para que candidatos independientes recopilen firmas de respaldo, la precampaña del 12 al 24 de octubre precampañas y las campañas, del 1 al 30 de noviembre. **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

Milenio-Elección extraordinaria en Omitlán de Juárez será el 4 de diciembre, fija el IEEH: En atención a la petición del Instituto Nacional Electoral (INE) para el empate de elecciones extraordinarias en el país, el pleno del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), aprobó en sesión extraordinaria el calendario electoral para la celebración de los comicios para la integración de ayuntamiento de Omitlán de Juárez, en el que establecieron que la jornada electoral se realizará el próximo el 4 de diciembre. Los partidos políticos podrán gastar hasta 84 mil 833 pesos en campañas. El IEEH avaló también la convocatoria dirigida a los ciudadanos hidalguenses para que a través de los partidos políticos o coaliciones participen como candidatas y candidatos; así como el tope de gastos de campaña en 84 mil 833 pesos; precampaña 14 mil. El Consejo General del IEEH aprueba calendario electoral. 163 pesos; los aspirantes a las candidaturas independientes podrán erogar hasta 7 mil 81 pesos para recabar las firmas de respaldo ciudadana. El titular de la Comisión electoral de prerrogativas y partidos políticos, Salvador Franco Assad, informó que existe un retraso en la entrega del financiamiento ordinario pan las cúpulas derivado del cambio de administración estatal, pues los más de tres millones 23 mil pesos mensual aún no llegar a las arcas del instituto pan distribuirlos a los partidos. **(Janet Barragán, página 08)**

El Independiente-Preparan propuesta de ampliación de presupuesto al gobierno estatal: El Instituto Estatal Electoral (IEE) prepara la propuesta de ampliación de presupuesto 2016 al gobierno de Hidalgo derivado de la elección extraordinaria en Omitlán. No quisiera dar una cifra exacta, de hecho tuvimos hoy (ayer) una reunión con la comisión y la dirección de administración para revisar estas cifras, pero no se las podemos dar hasta no tener una precisión con el tema de capacitación, manuales y el PREP (Programa de resultados electorales preliminares), refirió la consejera presidenta del IEE, Guillermina Vázquez Benítez. La aprobación del calendario de actividades por parte del consejo general permitirá a las áreas correspondientes del organismo electoral iniciar la gestión de los recursos. Detalló que el presupuesto autorizado para el proceso electoral ordinario local 2015-2016 (gobernador, diputados y ayuntamientos) fue de 334 millones 552 mil 298 pesos. Sin embargo, la funcionaria electoral refirió que darán prioridad a gastos como la renta del inmueble y lo relacionado con la integración del concejo municipal, además de prever recursos para la capacitación, ya que una parte es aportada por el IEE. Asimismo dio a conocer que hoy sostendrán una reunión con la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) para tratar el tema del material para la capacitación. En cuanto al PREP, Vázquez Benítez informó que será operado por el área de informática del IEE, sin necesidad de acudir a otras instancias como ocurrió en la elección ordinaria. **(José Manuel Martínez, página 04)**

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-Aprueba IEE calendario para elección extraordinaria de Omitlán: El consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó el calendario de actividades del proceso electoral extraordinario de Omitlán que incluye el día de la elección y topes de gastos de campaña. De acuerdo con el documento aprobado, la jornada electoral será el 4 de diciembre, las campañas electorales comenzarán el primero de noviembre y tendrán duración de 30 días; la toma de posesión de la planilla electa será el 18 de enero de 2017. La publicación de la convocatoria para partidos políticos y candidaturas independientes sería mañana. Mientras que el tiempo de periodo de precampañas de partidos políticos sería de 13 días, del 9 al 21 de octubre. El periodo de registros de candidatos de partidos políticos e independientes sería del 23 al 26 del próximo mes, detalló el documento. La sesión del consejo general del IEE para aprobar el registro de planillas se realizará el 31 de octubre. Sobre el tope de gastos, el consejo general del IEE aprobó que para el caso de partidos políticos en precampaña será de 14 mil 163 pesos, para campañas 84 mil 833 pesos; candidatos independientes tendrán límite de 7 mil 81 pesos. La comisión permanente de radio, televisión y prensa estableció el periodo de acceso conjunto de los partidos políticos a los medios de comunicación durante las precampañas, que será del 12 al 24 de octubre. Asimismo, el periodo de acceso conjunto de los partidos políticos o candidaturas independientes durante la campaña para el proceso electoral extraordinario será del primero al 30 de noviembre. **(José Manuel Martínez página 04)**

El Sol de Hidalgo-APROBÓ IEE CALENDARIO DE ELECCIÓN MUNICIPAL EXTRAORDINARIA: EL INSTITUTO ESTATAL Electoral de Hidalgo aprobó, en su sesión de ayer, el calendario electoral que regirá la elección extraordinaria para el Ayuntamiento de Omitlán de Juárez, que entre otras fechas dispone que la manifestación de intención de las y los candidatos independientes a ese ayuntamiento sea de hoy al 7 de octubre; registro de coaliciones, del 7 al 12 de octubre; procesos partidistas de selección interna de precandidato, 12 al 24 de octubre; periodo de registro de candidatos independientes y de partidos políticos para la elección extraordinaria de ese ayuntamiento, del 25 al 27 de octubre; campañas del 1 al 30 de noviembre y jornada electoral el 4 de diciembre, siendo la fecha de posesión de la planilla ganadora el 18 de enero, luego de resolver los tribunales electorales, tanto lo-cal como federal, los recursos presentados. **(Redacción, Ojo: política)**

Síntesis-Acuerda IEEH el 4 de diciembre para comicios extraordinarios: Define y aprueba el Consejo General Instituto Estatal Electoral el calendario del proceso electoral extraordinario para la elección de alcalde en Omitlán de Juárez, para el cual se acordó que la elección deberá verificarse el 4 de diciembre del año en curso y la toma de posesión sea el 18 de enero del 2018. En segunda sesión extraordinaria del mes en curso los consejeros aprobaron por unanimidad de votos los proyectos de acta correspondientes a las sesiones que tendrán que celebrarse con motivo del proceso de elección para el cual se definieron aspectos como las precampañas, las campañas, los financiamientos y el número de casillas a instalarse, entre otros. Luego de la aprobación de los pasos a seguir en dicho proceso, la consejera presidenta del organismo electoral local, señaló que entre otras, las fechas más significativas para este proceso son: el registro de coaliciones del 7 al 12 de octubre, las precampañas del 12 al 24 del mismo mes, el registro de candidatos o candidatas, del 25 al 27 de octubre, las campañas de primero al 30 de noviembre y la jornada electoral el domingo 4 de diciembre del año en curso. De igual manera la funcionaria electoral y el consejero Salvador Domingo Franco Assad, informaron que para los topes de gasto de precampaña serán de 14 mil 163. 10 pesos, de campañas 84 mil 833. 65 pesos, en tanto que el tope de gastos como apoyos ciudadano a los candidatos independientes, será de siete mil 81 pesos con 55 centavos, además de referir que como bonificación máxima para cada partido en la contienda será de diez mil 225 pesos con 60 centavos. Añadió que para poder celebrar estas actividades se tendrá que solicitar una ampliación de presupuesto, para lo cual aseguró que apenas este miércoles se concretarán algunas acciones entre las que destacan la entrega de recursos para precampañas, para las campañas, así como para la operación del PREP, y la instalación del Consejo municipal que llevará la labor de este proceso. Finalmente, dio a conocer que la participación del Instituto Nacional Electoral en este proceso extraordinario será el mismo que en los comicios anteriores con actividades, como es la capacitación de los funcionarios electorales, ubicación de los lugares para la instalación de las casillas, y en el tema de fiscalización. **(Jaime Arenalde, página 04)**

Unidad de Comunicación Social

Plaza Juárez-Omitlán tendrá elecciones de alcalde próxima 4 de diciembre: Tras la segunda sesión ordinaria del mes, en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) fueron aprobados los montos y fechas referentes al proceso electoral extraordinario que se habrá de realizar en el municipio de Omitlán de Juárez, tras los resolutiveos que emitió el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH), mediante los cuales quedó anulada la elección realizada el pasado 5 de junio en dicho municipio. Por lo anterior, la presidenta consejera, Guillermina Vázquez Benítez informó que la votación se llevará a cabo el domingo cuatro de diciembre, por lo que la convocatoria correspondiente al proceso, se dará a conocer mañana 29 de septiembre, a fin de que los aspirantes a una candidatura independiente comiencen la recaudación de firmas y la conformación de su asociación civil. Además, agregó que los independientes tendrán hasta el día 23 de octubre para cumplir con lo estipulado en la convocatoria que será publicada en el portal web del instituto, ya que el día 24 se hará la revisión correspondiente a fin de cerciorarse que se haya cumplido con todo lo requerido. De igual forma comentó que el cálculo de los topes de campaña, se realizó en los mismos términos que en el proceso electoral ordinario, por lo que enfatizó que para las campañas, los candidatos contarán con un tope de hasta 84 mil 833 pesos con 65 centavos, mientras que para precampañas no podrán rebasar los 14 mil 163 pesos con 10 centavos. En tanto los independientes tendrán un tope de apoyo ciudadano de 7 mil 81. 55 pesos. En este sentido, Vázquez Benítez destacó que de acuerdo al calendario aprobado en la sesión, los partidos políticos podrán hacer sus precampañas entre el 12 y el 24 de octubre y las campañas de todos deberán realizarse entre el primero y el 30 de noviembre, para dar paso a la jornada electoral del 4 de diciembre. Finalmente, cabe destacar que la bonificación electoral será lo correspondiente a 10 días de salario mínimo, multiplicado por las 14 casillas que hay en el municipio de Omitlán y que arroja un total de 10 mil 225 pesos con 60 centavos. Referente al tema del presupuesto, la titular del IEEH señaló que están en la conformación de este y que no se espera un incremento considerable en la petición que se envíe al ejecutivo estatal. **(Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 3A)**

Vía Libre-Elecciones el 4 de diciembre en Omitlán; IEEH aprobó 84 mil pesos para campañas: En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) emitió los montos de tope de gastos de campaña y aprobó el calendario de elección a celebrarse en Omitlán de Juárez para la jornada electoral el 4 de diciembre y la toma de protesta del nuevo ayuntamiento el próximo 18 de enero de 2017. De esta forma, Guillermina Vázquez Benítez, consejera presidenta del IEEH, dijo que el tope de gastos de precampaña será de 14 mil 163 pesos con 10 centavos, los cuales podrán ser aplicados por los aspirantes del 12 al 24 de octubre, tiempo que durará la precampaña. Mientras que en el caso de las campañas, se desarrollarán del primero al 30 de noviembre, con un monto máximo de 84 mil 833 pesos con 65 centavos, y el tope de gastos de apoyo ciudadano de los candidatos independientes, en caso en caso de haber, es 7 mil 81 pesos 55 centavos. La bonificación electoral es de 10 días de salario mínimo establecido, multiplicado por las 14 casillas que existen en Omitlán, 10 mil 225 pesos con 25 centavos. La jornada electoral será el próximo domingo 4 de diciembre de este año y la toma de posesión de las nuevas autoridades se prevé que sea el 18 de enero de 2017. Finalmente, Vázquez Benítez precisó que la determinación de adelantar la jornada electoral y la toma de posesión de las nuevas autoridades obedece a una petición de consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) a fin de reducir tiempo y costo en el proceso electoral extraordinario. Cabe mencionar que la convocatoria será emitida el día de hoy y desde esta fecha hasta el 23 de octubre, los candidatos independientes que deseen participar podrán reunir las firmas que avalen su registro. **(Joselyn Sánchez, página web)**

Quadratín-Adelantan elección extraordinaria en Omitlán; será en diciembre: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) analiza si José Luis Ordaz podría postularse nuevamente para la elección extraordinaria que se adelantó dos meses y ahora será el 4 de diciembre de este año en el municipio de Omitlán de Juárez. La decisión deberá tomarse a más tardar el día de mañana, indicó José Ángel Estrada, representante del Partido Verde ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Según el artículo 390 del Código Electoral de Hidalgo como Ordaz formó parte de un juicio estaría impedido comentó el consejero, en entrevista. Al respecto la presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Guillermina Vázquez Benítez indicó que no habrá en este momento una pronunciación al respecto, sólo en caso de que José Luis Ordaz se registre. La determinación de adelantar la fecha dos meses la jornada electoral que se celebraría en el mes de febrero se determinó porque el Consejo General del

Unidad de Comunicación Social

Instituto Nacional Electoral (INE) pidió se homologara la fecha con la otros estados en donde habrá elecciones, por los temas de capacitación, fiscalización y tema presupuestal. **(Marisol Flores, página web)**

Dos de Hidalgo-Participa el IEE en panel de la UNAM: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral asistió el pasado viernes a la Universidad La Salle Pachuca en donde el Consejero Salvador Domingo Franco Assad participó como panelista en la mesa redonda sobre "límites democráticos a las decisiones políticas, legislativas, administrativas y judiciales en materia electoral" convocada por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) a través de la Facultad de Derecho, la Coordinación del Programa del Posgrado en Derecho y el Colegio de Profesores-Investigadores con Actividades Académicas Formales en Universidades Extranjeras de Excelencia A. C. (COPUEX). La "doble vuelta", la representación democrática y la reelección fueron algunos de los temas tratados en dicho panel realizado en la Universidad La Salle Pachuca, donde se contó con la presencia del Mtro. Marco Antonio Baños Martínez, Consejero del Instituto Nacional Electoral. Sobre el tópico de candidaturas independientes en los recientes comicios locales, el Consejero Franco Assad expresó que si bien el Código Electoral local establece en el artículo 219 la no procedencia de "asignación de (...) síndicos y regidurías por el mismo principio de [representación proporcional]" para planillas de Ayuntamientos por la vía independiente, el Instituto Estatal Electoral (IEE) sí determinó hacerlo —de acuerdo a la votación obtenida— al atender el principio pro-persona y apoyarse en la jurisprudencia; decisión que tras ser impugnada fue ratificada por la instancia jurisdiccional. Por su parte el Consejero Baños Martínez puntualizó diversos puntos sobre la difusión personalizada de servidores públicos, la participación de niños en spots de partidos políticos y las causas de suspensión de éstos. El panel fue presentado por el Dr. Luis J. Molina Piñero y moderado por la Lic. Patricia Nava Muñoz, Presidente y Secretaria Técnica del COPUEX respectivamente. También fueron integrantes de la mesa: el Mtro. Armando Vicencio Álvarez, Profesor de la Facultad de Derecho de la UNAM y miembro del COPUEX; el Lic. Iván Huesca Licona, Coordinador de Asesores de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales de la Procuraduría General de la República (en representación del Fiscal, Dr. Santiago Nieto Castillo); el Dr. Enrique Serrano Salazar, profesor de la Facultad de Derecho de La Salle Pachuca; y el Dr. Ricardo César González Baños. La actividad estuvo dirigida a los estudiantes de La Salle Pachuca con la presencia de la Rectora Dra. María de Lourdes Lavaniegos González y del Director de la Facultad de Derecho Dr. Emir López Badillo. **(Redacción, página web)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Sigue Morena plan nacional para reactivar las dirigencias: Trabaja el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en consolidar estructuras seccionales en Hidalgo; según el presidente del Comité Ejecutivo, Abraham Mendoza, en estos meses reactivarán dirigencias municipales y consolidarán comités de base. Luego de concluir el proceso comicial concurrente, Morena enfocará esfuerzos en la contienda extraordinaria a celebrarse en Omitlán de Juárez, así como intensificar su afiliación. "En el Comité Ejecutivo Estatal hacemos que Morena crezca y consolide comités de base, es la gran ocupación en Hidalgo y es la línea de respuesta nacional, queremos impulsar liderazgos en más de mil 700 secciones". El presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Andrés Manuel López, ordenó la designación de 300 cuadros dirigentes, uno por cada distrito federal, para ocuparse de tiempo completo en la integración de comités de base o de protagonistas del cambio, que lleven a cabo labores de afiliación, promoción y defensa del voto. La estrategia que implementará Morena durante 2016 y 2017 en elecciones estatales y municipales, sostuvo el líder hidalguense, buscará el triunfo en los comicios presidenciales y la mayoría del Congreso en 2018. El próximo 20 de noviembre celebrará un congreso extraordinario para evaluar el avance en el plan de organización, revisar los estatutos y aprobar el proyecto alternativo de nación. **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

Unidad de Comunicación Social

CONGRESO

EL Independiente-Hará SSPH ajustes necesarios para enfrentar delincuencia: Posterior al intento de linchamiento en la localidad Xochihuacán, la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) trabajará con la población y se emplearán los respectivos cambios para generar confianza en la zona, manifestó el titular de la dependencia, Mauricio Delmar Saavedra. La presidenta de la junta de gobierno del Congreso local Luisa Pérez Perusquía indicó que nadie debe estar por encima de la ley, en referencia a la detención de un supuesto ladrón en la localidad perteneciente a Epazoyucan. Ese fue el segundo incidente similar en menos de un mes en la zona, por lo que el funcionario anticipó que se reunirá con la población para hacer los cambios necesarios con el fin de generar confianza. La SSPH informó que pobladores de Xochihuacán acusaron que un joven había robado una estufa el lunes por la noche y luego rodearon la patrulla para evitar que fuera trasladado al área de retención. Delmar aclaró que al momento no existe denuncia por parte de algún afectado en ese caso, pero vamos a verificar la sensación de seguridad que tienen los vecinos para poder apoyar, y dijo que no tienen conocimiento de más puntos donde puedan presentarse ese tipo de problemas. Luego dialogar con autoridades por espacio de hora y media, las y los pobladores permitieron la salida de la persona detenida ante las autoridades competentes que definirán su situación legal. **Diálogo y respeto.** Pérez Perusquía ponderó que debe prevalecer el respeto a las instituciones, en referencia a que pobladores de Xochihuacán retuvieron por unos momentos a un joven acusado de robar una estufa. La postura del Congreso local es que las instituciones son siempre la vía, nada se puede solucionar con violencia. Todo con diálogo y respeto, expresó durante entrevista. Manifestó que las instituciones policiacas deben cumplir cabalmente con su función y garantizar el respeto a los derechos humanos y las condiciones de seguridad de las y los ciudadanos. Por la vía de la violencia no vamos a conseguir absolutamente nada, ya que genera más problemas. **(Alan Jiménez Soto, página 06)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Pidió Gobernador permiso para revisar actividades TSJH: Omar Fayad Meneses, gobernador de Hidalgo, planteó extender a los organismos que integran el Poder Judicial del estado visitas sorpresa de supervisión para evaluar si en estos espacios se brinda la debida atención a la población. Al acudir a inaugurar los trabajos de remodelación del Juzgado Especializado en Justicia para Adolescentes, el mandatario solicitó al magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJH), Juan Manuel Menes, su autorización para que, con apego a la autonomía de poderes, pueda realizar recorridos en los juzgados. Fayad Meneses apuntó que el objetivo es erradicar la mala percepción que la población tiene de las autoridades. Dijo que en caso de detectarse irregularidades como moches o dádivas, se debe actuar en consecuencia y, también, de encontrarse que sólo se trata de un tema de percepción, reconocerlo como tal. Sólo así, reiteró, con esa dinámica de trabajo, "lograremos que las cosas cambien; haremos que las instituciones sean más fuertes y les devolveremos ese lugar de respeto y de reconocimiento que deben tener". Por su parte, el magistrado presidente del TSJH destacó que en los trabajos de mejoramiento de los juzgados para adolescentes se invirtieron recursos por el orden del millón y medio de pesos, en construcción, adquisición de mobiliario y equipo. Al finalizar la ceremonia, el gobernador fue testigo de la imposición de toga a juezas y juez especializados en Justicia para Adolescentes, que llevó a cabo el magistrado presidente Menes Llaguno. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Plaza Juárez-Omar Fayad quiere visitar los juzgados; (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 4A)

Crónica-Existe esperanza para adolescentes reclusos: Reconoció el gobernador hidalguense, Omar Fayad, los resultados del Sistema Judicial para Adolescentes, pues el índice de reclusos disminuyó en más del 80 por ciento desde 2014, además de que los mecanismos alternativos incentivan la reinclusión social de jóvenes. En el evento sobre reconstrucción y remodelación del juzgado especializado para adolescentes, mencionó las bondades del Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP), principalmente para el sector juvenil. Con inversión de millón y medio de pesos, el Poder Judicial construyó la segunda planta de los juzgados de adolescentes y equipamiento para estas áreas, a fin de dignificar material y técnicamente el ramo jurisdiccional especializado. De 168 menores hidalguenses reclusos en 2014, actualmente hay 28 jóvenes, 24 hombres y cuatro mujeres por delitos de homicidios, secuestro y violación. En ese periodo, gracias a las medidas cautelares del NSJP, 22 jóvenes enfrentan procedimientos en

Unidad de Comunicación Social

libertad, 226 resolvieron su situación mediante mecanismos alternos, en tanto que los juzgados especializados de inclusión tramitaron 77 expedientes y otorgaron seis libertades, mediante internamiento con prestación de servicio a la comunidad. "Una de las bondades y resultados que veo positivamente es que ahora un adolescente que comete un delito grave se queda en tratamiento y puede ser privado de su libertad hasta los 24 años". Cuestionado respecto a la posibilidad de etiquetar recursos para construir un penal, ante la sobrepoblación existente en centros penitenciarios hidalguenses de cuando menos 69 por ciento, aclaró que es un tema a valorar. "Debo analizarlo, no es un asunto que anunciaré porque no sabemos si habrá presupuesto, si vemos que es necesario y no hay recursos, plantearemos otras alternativas para enfrentar el problema". Previamente pidió a integrantes del Poder Judicial apertura para realizar visitas sorpresa en juzgados, oficinas y Ministerios Públicos para conocer la opinión de la ciudadanía. "Hemos delineado acciones que pretendemos en el Plan Estatal de Desarrollo, con respeto irrestricto al Poder Judicial, pediré a los magistrados que me permitan las visitas sorpresa que realizo en hospitales, oficinas de gobierno y la Secretaría de Educación Pública". **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

El Independiente-Disminuye consejo tutelar 83% de población en dos años; (Lourdes Naranjo, página 03)

PLANO MUNICIPAL

El Independiente-Participa Tellería en congreso celebrado en Nuevo León: En busca de desarrollar políticas públicas que contribuyan a mejorar la calidad de vida en Pachuca, la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán participó en el primer congreso Smart Cities Summit México Planeación Inteligente para el Desarrollo, celebrado en Guadalupe, Nuevo León. Uno de los compromisos adquiridos durante el encuentro fue la propuesta que se hará a la Cámara de Diputados para la creación de un fondo de ciudades inteligentes con un monto inicial de 500 millones de pesos, incluido en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2017. Así como contar con un programa de capacitación en la construcción de Smart Cities, con el propósito de ampliar conocimientos e implementar políticas públicas locales innovadoras. Facilitar la apertura de empresas creativas fue otro de los temas que trataron durante los dos días de actividades. Además de servicios públicos inteligentes en seguridad preventiva y alumbrado público. En materia internacional, el congreso pretende llevar una agenda para crear lazos de cooperación con redes similares de otros países y fomentar el intercambio de conocimientos con ciudades modelo en el rubro. Finalmente acordaron convocar a la segunda edición del Congreso Nacional de Ciudades Inteligentes a realizarse el próximo año, tras este primer evento. Yolanda Tellería recibió el nombramiento de presidenta adjunta de la Asociación Mexicana de Ciudades Inteligentes con el compromiso de dar continuidad a los trabajos del municipio y construir un mejor entorno para los y las pachuqueñas. En agosto quedó constituida formalmente la Asociación Mexicana de Ciudades Inteligentes con la participación de 152 municipalidades, número que pretende ir en aumento. **(Redacción, página 07)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Primera prueba del gobierno

No fue la "oposición", ni una manifestación social, ni los maestros, ni los problemas sociales, sino la naturaleza la que puso a prueba al nuevo gobierno del estado quien por primera ocasión enfrentó una situación de riesgo para las vidas hidalguenses. Más de 20 horas de lluvias desde la madrugada de ayer martes y hasta la noche e inicio de este miércoles fueron la primera evaluación para poder brindar atención inmediata y oportuna en todas las regiones del estado. Por desgracia, dos personas perdieron la vida producto de un percance carretero en donde quedaron sepultadas por un alud, y dos más fueron rescatadas, mostrando de inicio la operación y coordinación entre instancias de Protección Civil y las autoridades de Gobierno y Seguridad Pública. Hidalgo viene trabajando desde hace varios gobiernos bajo un Comité Estatal de Protección Civil en el que participa también el Ejército y con el que se mantiene un monitoreo para atención de fenómenos climatológicos como el de las últimas horas. Los municipios también estrenaron sus primeras brigadas de vigilancia en fraccionamientos, colonias y comunidades, lo que a mi parecer fue la mayor prueba de todas ya que en la mayoría no se cuenta con el recurso humano y material suficiente, y ni que decir con un Atlas de Riesgos. Incluso, en la capital del estado se sufrieron las inclemencias del mal tiempo con postes y árboles caídos que si bien fueron atendidos tras los reportes ciudadanos, provocaron una

Unidad de Comunicación Social

intensa movilización durante todo el día con recorridos permanentes y quizá con falta de un mayor número de elementos, así como instrumentos de trabajo. Pude ser testigo de un par de hundimientos en vialidades de Pachuca en donde primero se hizo un caos vehicular y posteriormente acudieron los Bomberos quienes, como ya suele ser una tradición, destacan por su labor y buena reputación ante la sociedad. Los policías municipales resaltaron su famoso "Operativo Carrusel" que ayuda a la reducción de velocidad en vialidades importantes y en donde la mayoría no respetan los límites de kilometraje en la circulación. En Mineral de la Reforma sorprendió a ver al propio edil Raúl Camacho en las brigadas de supervisión y vigilancia en la comunidad de La Noria donde se realizaron labores de desazolve para evitar inundaciones, sobre todo después de las críticas hacia la designación en Protección Civil que realizará a su llegada a la administración. Así hubo particularidades en cada zona y región, mismas que parecen haber sido atendidas de buena forma, mucho en parte a la Secretaría de Obras Públicas que durante todo el día estuvo informando a la población en redes sociales, que a mi parecer, fueron los que mejor labor realizaron.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

(La realidad en la política es dura y difícil sobre todo para los que ERAN y YA NO SON, para quienes eran los que señalaban los senderos por donde se debía de caminar y los que podían con un ademán de su mano hacer que corrieran los ríos, o que aparecieran caminos como taumaturgos y ahora como personajes de Homero caminan en el hades de los muertos y se dan cuenta que nada hay como vivir, como ser, como estar, pero que esos tiempos se fueron, y que son otros los que tienen en sus manos la luz de las veredas con la voz de todos de su lado. Es como ver nacer una nueva clase de guías y de amigos de los cometas... y eso es bueno).

LA NUEVA CLASE POLÍTICA SE IMPONE; LOS QUE FUERON SON RECUERDO

Conforme pasan los días la NUEVA CLASE POLÍTICA que trajo consigo el Gobernador OMAR FAYAD se impone con su nombre propio y su estilo particular de ejercer el poder, siempre de acuerdo a las directrices del Jefe del Ejecutivo que mantiene una actividad vertiginosa casi todas las horas del día con una presencia cercana a la bilocación por su presencia en todos los lugares, para supervisar de manera personal lo que pasa en la administración en donde en varias ocasiones ha llegado en sus visitas sorpresas, para poder escuchar de manera cercana a los ciudadanos que tienen la oportunidad de hablar con su gobernador. A los ciudadanos les ha caído muy bien ver al gobernador trabajar de esta manera y a sus funcionarios en el mismo estilo porque es lo que hace falta, sobre todo en momentos en que habrá carencia de dinero y el trabajo y la honradez y el freno a la corrupción deben ser los senderos que lleven al estado al progreso. La salida de una clase política que cumplió su tiempo seguramente con muchos aciertos, pero con cuestionamientos que se subrayan sobre todo en el concepto de la corrupción con hechos que lastiman a la ciudadanía, les da una salida no muy digna y un boleto que no tiene regreso y que cierra la puerta para aspirar a ejercer un poder que ya perdieron para siempre, y que por otro lado a muchos de ellos parece que la justicia pudiera estar frente a su puerta para ser ejercida por tropelías que pudieron haberse cometido con recursos del pueblo. En algunos casos la salida de esta vieja clase política no fue elegante ni digna. Se fueron y no de manera buena. Eso se dice en algunos casos. Por eso la llegada de esta nueva clase es bien recibida por la ciudadanía y los que acaban de ser nombrados se van imponiendo en la retina de los ciudadanos, porque se espera mucho de ellos con las consignas que el Gobernador les ha dado de manera pública.

SE IMPONEN

Ya para nadie son extraños los nombres de ISRAEL FELIX SOTO como Secretario del Despacho del Gobernador, un joven que tiene toda la confianza del mandatario que en poco tiempo ha mostrado el tamaño de funcionario que es y el poder que el gobernador le ha confiado. SIMÓN VARGAS AGUILAR, Secretario de Gobierno, hombre maduro y con la tranquilidad suficiente para el cargo confiado a su responsabilidad pero que se menciona con respeto en el medio. JÉSSICA DELIA BLANCAS HIDALGO, Secretaria de Finanzas. Profesional y considerada por todos como una apuesta válida en el cargo importante que le confiaron. MARCO ANTONIO ESCAMILLA ACOSTA EN LA SECRETARÍA DE SALUD. Profesional de alta calidad se considera su nombramiento un acto de justicia para un médico de alta calidad. SAYONARA VARGAS, Secretaria de Educación Pública. Sus antecedentes y presencia le han ganado en poco tiempo presencia y respeto en el medio en donde su presencia agradable no le resta autoridad para limpiar la dependencia. JOSÉ LUIS ROMO CRUZ, Secretario de Desarrollo Económico, llega a Hidalgo con entorchados que

Unidad de Comunicación Social

avizoran futuro excelente en este terreno. JOSÉ VENTURA MENESES ARRIETA en Obras Públicas. Su designación habla de un acto de respeto a quien trabajó en acciones que merecían justicia. CARLOS MUÑIZ en la Secretaría de Agricultura fija el camino serio para el campo, CITLALI JARAMILLO en Contraloría puntualiza la lucha seria contra la corrupción, BENJAMÍN RICO en la Secretaría del Medio Ambiente aprovecha la experiencia de un profesional que sabe de qué se trata este tema. MAURICIO DELMAR SAAVEDRA en Seguridad, DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO en Desarrollo Social, RUFINO LEÓN TOVAR EN transporte y Movilidad, y otros nombramientos, hablan a gritos de una nueva clase política que conforme pasan los días imponen su presencia y el indudable cambio de responsables del nuevo rostro de figuras políticas en el estado. Es la realidad en Hidalgo. Es la propuesta del Gobernador. En que son nuevas manos las que se encargan de los surcos y de la siembra. Una regla fundamental CERO CORRUPCIÓN, ni moches, ni dádivas. Y una misión: servir a los ciudadanos. Conforme pasen los días crecerán sus nombres, sus rostros y su presencia. Son la nueva clase política de Hidalgo. Sin duda alguna.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Capital Hidalgo- Por Sentido común...

Mariana Bautista, su "aplauzo" a Fayad: No es la primera vez que políticos de oposición al PRI, reconocen a Omar Fayad, como sucedió esta ocasión en el Congreso. Ocurrió que la legisladora Mariana Bautista, representante popular emanada del Partido Acción Nacional 57 oriunda de la Huasteca hidalguense, subió ala tribuna legislativa en la más reciente sesión del Congreso. En su turno, la diputada fue al grano para manifestarse "congratulada y satisfecha", ante lo expresado recientemente por el gobernador Omar Fayad, que apenas el fin de semana regresó de nueva cuenta a esa región del estado. Y es que el compromiso gubernamental, fue la ampliación de la carretera federal, un importante tramo de 20 kilómetros que comunica a la comunidad de Tehuetlán con Huejutla de Reyes. Recientemente, la diputada emanada de Acción Nacional integró a su agenda esa gestión, aunque con anterioridad, se aprobaron los proyectos para dar paso a esa "titánica" obra, es decir, construir una carretera de cuatro carriles que comunique a las regiones de la Comarca Minera, la Montaña, la Sierra Alta y la Huasteca hidalguense. De hecho, los trabajos que con antelación autorizó el gobierno federal, llevan un avance considerable en el tramo que comprende los municipios de Huasca y Atotonilco. La condición agreste de la zona, hace que los trabajos sean difíciles, por eso en ocasiones se aprecian como lentos"; sin embargo, la nueva carretera se construye poco a poco y eso, le causó beneplácito ala diputada panista que reconoció la "sensibilidad" de Omar Fayad, hecho que incluso replicó el propio partido al que pertenece Mariana Bautista a través de un boletín de prensa. Justo en la Huasteca, Omar Fayad ya había recibido muestras de adhesión en otros años, por parte de militantes perredistas y panistas, que en distintos momentos, buscaban la foto con el aspirante a diputado federal y a senador. Un dato interesante de la expresión de la panista Mariana Bautista, es que el reconocimiento a una acción, está por encima de cualquier fobia o filia partidista y ello habla de civilidad. Ojalá que ello, no genere una reacción negativa de sus afines en contra de la legisladora, que por costumbre juegan a oponerse, por el mero gusto de oponerse.

(Edmundo Mendoza, página 03)

Vía Libre-Deslinde...

Las cosas en su lugar o rompimiento total: Durante la presentación de Lamán Carranza Ramírez como "secretario por un día" en la instalación de Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Hidalgo (Copladehi) y del Consejo Estatal Metropolitano, quedó claro el rompimiento político entre el anterior y el actual gobierno a partir de los conceptos del gobernador Omar Fayad Meneses y las primeras acciones de reingeniería y reorientación de la administración pública. La desaparición de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional, con ella las coordinaciones regionales que de instrumentos de control político en el gobierno de Jesús Murillo Karam, pasaron a monedas de cambio que agravaron pugnas entre grupos obstruyendo acciones de gobierno benéficas a la población con un costo electoral, es una. La ubicación de programas que operó el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en áreas adecuadas y la insistencia en un sistema de transparencia y rendición de cuentas (anticorrupción) junto con la eliminación de la nómina especial que incluía personas que no trabajaban (aviadores), son otras que conforme se implementen tendrán repercusiones legales y hasta penales. La respuesta del círculo "agraviado", no del ex gobernador Francisco Olvera, fue pronta; ataques en redes sociales y el blog

Unidad de Comunicación Social

soyomarfayad además del slogan “De Tierra de Trabajo a Tierra del Relajo” que hablan de ruptura por el temor de que se investiguen señalamientos de corrupción como los que existen en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH). Cacería de brujas no hay, porque áreas con resultados se están respetando y quienes demuestran con hechos su trabajo le está siendo reconocido, pero también está bien identificado que personajes y grupos que no cumplieron con compromisos electorales si bien no están marginados tampoco recibieron las posiciones a que estaban acostumbrados.

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Balcón Político...

Todos somos Chente: Vicente Fernández lo hizo cantando y el diputado Luis Vega Cardón lo hace hablando, pero ambos coinciden en manifestar su temor por el eventual triunfo de Donald Trump en las elecciones presidenciales de Estados Unidos, pues su llegada al poder supone el decomiso de las remesas que cotidianamente envían millones de mexicanos que laboran allende las fronteras a sus familias en México, y la construcción de un muro en la franja fronteriza de 3 mil kilómetros. Fue un singular discurso en un Congreso local como el de Hidalgo, pero el presidente del Consejo Supremo Hñahñu (CSH) no sólo advirtió sobre el riesgo que implica el triunfo de Trump, que para el caso de Ixmiquilpan, corazón del Valle del Mezquital, representaría la cancelación de remesas por 5. 5 millones de pesos diarios. El legislador hñahñu no sólo ha manifestado su temor, sino que propuso que desde México se impulse el voto de los mexicoamericanos mediante una llamada telefónica, un correo electrónico, fotos y videos; hacer llamadas a los locutores de estaciones de radio que transmiten en español; campañas en redes sociales. De hecho los integrantes del CSH han anunciado que acudirán a Estados Unidos para reunirse con sus paisanos hidalguenses, radicados en distintos puntos de la Unión Americana, para apoyar esta causa. Para Luis Vega, exalcalde del municipio de Cardonal, uno de los más pobres de Hidalgo, el discurso de odio que Donald Trump ha sembrado “puede generar una crisis humanitaria que nadie desea”. Si Vicente Fernández, cantante de música vernácula, modificó la letra de uno de sus temas para dedicárselo a Hillary Clinton, por qué Luis Vega no podría hacer uso e la tribuna en la LXIII Legislatura para un lance verbal en pro de la candidata demócrata y contra el discurso xenófobo del magnate republicano. Y para redondear, el legislador afirma que las divisas que genera el turismo van a las cuentas de los hoteleros y restauranteros; las del petróleo a las arcas de Hacienda y las remesas a los hogares de las familias pobres del país. Luego entonces, por qué no hacer campaña contra Trump.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

Hidalgo, reingeniería y regionalización: Reingeniería y nueva regionalización son dos temas clave en la administración estatal que encabeza Omar Fayad, mismos que aparecen de manera constante en el documento que sobre su plan de gobierno ya está preparado para su difusión. En las 63 páginas del llamado Plan de Gobierno Hidalgo 2016-2022, la propuesta de cambios en la manera de trabajar es evidente. Destacan, insisto, las palabras reingeniería (tan temida hoy por muchos trabajadores del gobierno), y nueva regionalización. El punto 1. 1 del plan se llama precisamente Reingeniería del gobierno, bajo el argumento de que significa revisualizar, actualizar y dar un mayor impulso al servicio público para hacerlo más eficaz y eficiente. Entre esas acciones está el detectar “aquellas oficinas inoperantes, con duplicidad de funciones, con presupuestos y gastos innecesarios que evitan que se den buenos resultados”. Varias veces aparece la palabra reingeniería en el documento, lo mismo para el trabajo en oficinas públicas, como para la procuración de justicia. Siempre, dice el texto, en busca de mejorar el trabajo. Otro punto importante, la regionalización (concretamente anunciada como una nueva regionalización), también aparece de manera constante en el Plan de Gobierno. Esta nueva regionalización comprende el campo, la atención a grupos sociales y la procuración de justicia. El texto no lo menciona explícitamente, pero queda claro que las regiones que actualmente existen en Hidalgo serán modificadas, por lo que habrá que modelar un nuevo “mapa interno” del estado. Cambios, y muchos, son los que vienen para Hidalgo. Esperemos, por supuesto, que todos sean para mejorar.

(Manuel Baeza, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero

: Que En su afán de mantener vigencia entre el magisterio hidalguense, el ex líder de la Sección 15 del SNTE, Moisés Jiménez Sánchez utiliza a sus incondicionales para realizar manifestaciones de padres de familia, como el caso de Leticia Lazcano Contreras, Supervisora Escolar en Francisco I. Madero, quien dicen que incita a los padres a manifestarse, y al mismo tiempo aparece ella misma como quien soluciona los problemas.

: Que Ayer las lluvias torrenciales en Hidalgo provocaron derrumbes y deslaves carreteros así como encharcamientos en la capital, tráfico y hundimiento de vialidades, lo que puso a prueba a las instancias municipales de Protección Civil quienes parecen haber pasado la primera prueba de fuego en las nuevas administraciones; sin embargo, se hizo evidente la falta de recurso e infraestructura para dichas áreas de importancia, que requieren del apoyo total de los ayuntamientos.

: Que Ya esperan al relevo de Ernesto Samperio en la Dirección de Comercio y Abasto de Pachuca luego de que fuera removido de su cargo, dicen que no cumplió con lo establecido para garantizar los mejores perfiles en el ayuntamiento capitalino, aunque otra versión lo sitúa como el primer caído en la lucha entre Óscar Pelcastre, de la Foideh y la presidencia municipal, por lo que se dijo hubo golpe de timón en esta Dirección que tiene el deber de meter en cintura a los ambulantes.

: Que En Huejutla ya señalan al presidente municipal Raúl Badillo por solapar a los vendedores ambulantes que de la noche a la mañana tomaron la plaza principal de este municipio. Dicen que son alrededor de 60 y supuestamente pagan 4 mil pesos mensuales al edil para que no los retiren, así que a muchos habitantes esto les molesta pues no se sabe con certeza a dónde va a parar el dinero, pero más allá de eso, dicen que la imagen de la plaza quedó por los suelos.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Nuestra preocupación es el recurso extraordinario, en las bolsas, que es donde tendremos que hacer un esfuerzo coordinado en todas y cada una de las áreas del ejercicio del gasto, que tenemos que cuidar y esteremos muy atentos"

Fernando Moctezuma Pereda

Diputado federal, sobre búsqueda de recursos extraordinarios para Hidalgo

"No perdamos de vista que el gobernador le quiere apostar además a la educación virtual, se ha comprometido con la Teleuniversidad y la Universidad Virtual, que serían los dos enfoques nuevos que ayudarán a dar mayor cobertura"

Juan Benito Ramírez Romero

Subsecretario de Educación Media Superior y Superior de Hidalgo, sobre cobertura

"Estamos reconfigurando los recursos materiales y humanos que se tienen en la Secretaría, con la finalidad de que se cree específicamente la oficina que promocióne al estado de Hidalgo en todas sus vertientes"

Eduardo Javier Baños Gómez

Secretario de Turismo de Hidalgo, sobre creación de oficina de promoción

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

Que en la víspera de la publicación de la convocatoria para renovar la dirigencia de la Sección XV del SNTE los incondicionales del depuesto Moisés Jiménez Sánchez, aglutinados en el movimiento de bases magisteriales, se han dado a la tarea de enviar mensajes vía Whatsapp reprobando la actitud del exdiputado local y exdirigente sindical Víctor Trejo Carpio, a quien apodan La Bruja, tildándolo de traidor por haber apoyado la reforma educativa en la entidad a cambio de beneficios familiares, como haber colocado a su hijo Olid Trejo en una regiduría en Mineral de la Reforma y a su esposa con una plaza de supervisora escolar, además de que su hija cobra en la SEPH sin trabajar. Víctor Trejo ahora sufre los embates de su anterior jefe, Moisés Jiménez, y todo por aspirar a la secretaria general de la Sección XV del SNTE.

Que el presidente municipal de Zacualtipán, Pedro Velázquez Acosta, se niega dar apoyo para que el CAIC preste pronta atención a los infantes que acuden diariamente, ya que las maestras que ahí atienden dejan mucho que desear y varias carecen del perfil adecuado, por lo cual enfrentan un sinnúmero de quejas por maltrato a los pequeños; aunado a ello, la directora del centro no quiere laborar más allá de las 4 de la tarde, en perjuicio de los menores y las madres trabajadoras que terminan su jornada laboral después de dicha hora. La molestia persiste sin que el alcalde Pedro Velázquez ponga orden en ese centro.

Que aunque la entidad es una de las tres con menores índices delictivos del país, el gobernador Omar Fayad Meneses anunció que en este importante rubro se aplicarán nuevas tecnologías, a fin de brindar a los hidalguenses mayor seguridad pública bajo la conducción y la experiencia del secretario de la dependencia, Mauricio Delmar, quien desde hace varios años se desempeña en estos menesteres. La reingeniería gubernamental puesta en marcha permitirá lograr una estratégica coordinación para ir por más y mejores resultados.

Que al menos 60 profesores de nivel media superior fueron defraudados con ventas de plazas para supuestamente ocupar un lugar en la Subsecretaría de Educación Media Superior. Lo grave del caso es el fraude de consumo al interior de instalaciones de conocida normal de la capital del estado, por lo que deberá abrirse una investigación que esclarezca quién permitió el acceso a los coyotes que desplomaron a los docentes.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Por si algo faltaba, el recorte al presupuesto atiza la crisis penitenciaria estatal.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Sobre una base de prevención del delito, orientación eficaz y un sistema responsable que deja atrás arcaicos vicios, hoy la entidad construye un nuevo panorama que permite a todas y todos los adolescentes implicados en algún ilícito, y que por ahora cumplen sentencias, resarcir daños, aspirar a un mejor futuro y concretar incluso su reinserción social. Lo anterior de acuerdo con los índices que el gobernador Omar Fayad ya revisó, por lo cual la apuesta es fortalecer esquemas.

(Redacción, primera plana)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Paola Ludlow. Empezar una responsabilidad al frente de un área como lo es el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia no es una labor nada sencilla; sin embargo, parece que la apertura mostrada por Ludlow Tellería da visos de que la premisa es seguir construyendo a favor de diversos sectores, especialmente los más necesitados. Por ello sigue con las acciones que le permitan emprender las rutas pertinentes.

Abajo-Alfredo Sepúlveda. En ocasiones hay perfiles que vienen de menos a más, pero este caso es de menos a menos. El titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo "ni pinta, ni figura" y es que en su papel al frente de este organismo es uno de los que menos contribuye a su posicionamiento, ello claro por el mínimo trabajo realizado o por los casos en que decide participar.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

RUIDOS

Al interior de varias dependencias del gobierno estatal siguen los análisis a fondo de áreas, sobre todo en aquellas que tienen que ver con el manejo de recursos importantes, tan es así que en algunos casos, como en la SEPH, predomina el nerviosismo de exfuncionarios que otrora ostentaban demasiado poder. Situaciones que el propio gobernador Omar Fayad ya comprobó de manera personal durante sus visitas sorpresa; en la misma situación podrían estar la Secretaría de Salud y hasta el Congreso del estado, de acuerdo con lo escuchado y visto por los grillitos, quienes hablan de faltantes o dineros que "nadie sabe, nadie supo".

DE LEJOS

Confirmaron los grillitos que el pasado lunes por la noche el gobernador Omar Fayad, al continuar con sus reuniones de trabajo con representantes de todos los institutos políticos con registro en la entidad, sostuvo un encuentro con liderazgos del Partido del Trabajo con quienes, según manifestó, mantuvo diálogo productivo; sin embargo, sí enfatizó el contacto con los líderes nacionales y presidentes municipales y pese a que el "patrón" petista del estado, Arturo Aparicio, también acudió al parecer ni si quiera lo tomaron en cuenta; ¿será porque decir que mantener cualquier relación, aunque sea de lejitos, con este personaje representa un punto en contra? Ojalá nadie haya perdido la cartera...

ESTRATEGIA

Desde muy temprano este martes elementos de la policía local tuvieron que salir a las calles de Pachuca con todo y patrullas para implementar el denominado programa "Carrusel" que consiste en marcar una velocidad límite sobre las principales arterias de la ciudad con el objetivo de evitar accidentes, lo cual habla por un lado de una adecuada atención al tema de la prevención, pero por el otro de la falta de cultura vial, pues es más que común que en cuanto empieza a llover en la capital hidalguense comienzan los choques y las carambolas.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Mexicanos aumentan gasto en seguridad: En 2015 los mexicanos invirtieron más en su seguridad, al gastar 77 mil 901 millones de pesos para instalar medidas de protección en sus hogares, que los aleje de la delincuencia, lo que signi ca 14 mil millones de pesos más respecto a 2014. Esto representa el mayor incremento desde que la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe) recaba este tipo de información. Las principales medidas fueron colocar más cerraduras y candados, cambiar puertas o ventanas, poner rejas o bardas, realizar acciones conjuntas con los vecinos e incluso comprar un perro guardián. En promedio, cada mexicano gastó entre mil 809 y 3 mil 407 pesos para protegerse de la inseguridad. En 2014 esta cifra estaba entre los mil 370 y 3 mil 102 pesos. Baja California Sur, Aguascalientes y Guerrero son los tres estados donde el promedio de gasto por persona supera los 3 mil pesos. La población de Aguascalientes invirtió mil 300 millones de pesos en su seguridad. Esto es una erogación de 3 mil 357 pesos, en promedio, por cada habitante. En Guerrero su gasto en medidas de protección fue de 2 mil 578 millones de pesos. En promedio, cada guerrerense destinó 3 mil 175 pesos para reforzar o establecer nuevas medidas para proteger su patrimonio o su integridad. El gasto en Baja California fue de 775 millones 565 mil pesos, lo que hizo que cada habitante destinara 3 mil 407 pesos en protección. **(Daniela Guazo y Dennis A. García, primera plana)**

La Jornada-Sangría de \$236 mil 800 millones por atracos en 2015: En 2015, el costo total a consecuencia de la inseguridad y el delito en México representó un monto de 236 mil 800 millones de pesos, equivalente a 1. 25 por ciento del producto interno bruto (PIB), como resultado de la consumación de 29 millones 300 mil delitos del fuero común, que excluyen los de la delincuencia organizada, narcotráfico, portación de armas exclusivas del Ejército y tráfico de indocumentados, entre otros, revela la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de la Seguridad Pública (Envipe) 2016. De acuerdo con las cifras oficiales, el número de delitos en los pasados 12 meses se redujo en 4 millones 400 mil casos, equivalentes a una caída de 13 por ciento, al descender de 33 millones 700 mil ilícitos durante 2014 a 29 millones 300 mil en 2015, año en que las personas destinaron más dinero para protegerse. El total de delitos consumados el año pasado representa una tasa de 28 mil 202 víctimas por cada cien mil habitantes durante ese año, cifra estadísticamente equivalente a la estimada para 2014, de acuerdo con el sondeo realizado en 95 mil 714 viviendas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Después del robo, asalto en la calle o transporte público, la extorsión sigue siendo el segundo delito más frecuente, pues representa 24. 2 por ciento del total de los ilícitos ocurridos durante 2015. Las entidades donde se cometen más delitos son el estado de México y la Ciudad de México. En conferencia de prensa, Adrián Franco Barrios, director general de Estadísticas de Gobierno, Seguridad Pública y Justicia, acompañado por Mario Palma, vicepresidente del Inegi, informó que cada vez es más frecuente la participación de mujeres en la consumación de ilícitos, con un índice de 8. 2 por ciento, y destacó que el número de víctimas de los delitos del fuero común ascendió a 23 millones 300 mil ciudadanos, quienes tuvieron una pérdida promedio equivalente a 5 mil 905 pesos por persona. **(Israel Rodríguez, primera plana)**

Excélsior-PRI ayudará en el caso de Javier Duarte; MP pide datos a función pública: PRI está dispuesto a colaborar con las autoridades que siguen el caso del gobernador de Veracruz, Javier Duarte, presuntamente involucrado en actos de corrupción, aseguró el presidente del partido, Enrique Ochoa Reza. I lunes, Duarte perdió por tiempo indefinido sus derechos partidistas. Ayer, Ochoa Reza afirmó que la bancada del PRI en la Cámara de Diputados apoyará el proceso que le corresponda para llevar al exgobernador ante la justicia, si así lo solicita el Ministerio Público. Previamente, la Secretaría de la Función Pública (SFP) confirmó que el Ministerio Público de la Federación ya le solicitó información respecto de gobernadores señalados por presuntos actos de corrupción. En respuesta, el gobernador Duarte dijo que está lejos de las grillas y dedicado al trabajo. "Respondemos con agenda seria, con agenda importante. Lo otro queda en el anecdotario". MP solicita expedientes de gobernadores a SFP *La Función Pública dice que los resultados de auditorías a Veracruz, Chihuahua y Quintana Roo se darán en 2017.* La Secretaría de la Función Pública (SFP) confirmó que el Ministerio Público de la Federación ya le solicitó información respecto de gobernadores señalados por presuntos actos de corrupción. El encargado de despacho, Javier Vargas Zempoaltecatl, se negó a ofrecer mayores detalles en los casos de los mandatarios de Veracruz, **(Roberto José Pacheco, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Se suman los alcahuetes de Abarca

Con la culpa de haber llevado (con AMLO, el PT y Movimiento Ciudadano como socios) a José Luis Abarca a la alcaldía de Iguala, la fracción del PRD en la Cámara de Diputados comete la impudicia de pedir "juicio político" para el ex director de la Agencia de Investigación Criminal Tomás Zerón. Al igual que los padres de *Los 43* y sus abogados, esos legisladores quieren que se castigue al investigador que dio con los restos de Alexander Mora Venancio y Jhosivani Guerrero de la Cruz (identificados en Austria, el primero con dos muestras al ciento por ciento y el segundo con relativo grado de certeza científica). La demanda original fue la separación de Zerón y se les complació. Deudos y comparsas ahora quieren más. Como si la exigencia original de agotar la búsqueda; de que se procure y se imparta justicia; se atienda a los sobrevivientes de aquella noche siniestra y se brinde el mayor y mejor apoyo a las familias, fuera ya lo de menos. Alienta saber que Mario Patrón, titular del Centro Pro, ve en la sola remoción de Zerón una posibilidad de que los padres vuelvan a dialogar con la PGR.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

Barbas que remojar...

El caso de Javier Duarte se había discutido al más alto nivel desde hace tiempo, pero la respuesta era la misma: el Presidente no puede quitarlo como en el pasado reciente del priismo; cuando se tenga una averiguación en forma, se procederá. Y no fue una, fueron dos que la PGR atrajo de la fiscalía de Veracruz y que prendieron la luz verde y el inicio de proceso de expulsión del PRI del gobernador Javier Duarte, que arrancó con la suspensión de su militancia y derechos partidistas. Para esto, el CEN priista también atrajo de sus sedes locales los casos abiertos, no solo el de Duarte de Veracruz, sino del de Chihuahua, César, y de los ex gobernadores de Quintana Roo, Roberto Borge, y de Nuevo León, Rodrigo Medina. Todos los casos se encuentran ya en la Comisión Nacional de Justicia Partidaria que preside Fernando Elías Calles, y que el lunes se reunió para iniciar el proceso sancionador contra el gobernador veracruzano y seis ex funcionarios de su gobierno, partiendo de las dos averiguaciones federales por peculado y enriquecimiento ilícito. En la víspera de la sesión, publicaron un desplegado suscrito por 20 legisladores, priistas y verdes, en apoyo de Duarte, y a las pocas horas, varios de los abajofirmantes, se desmarcaron, diciendo que los habían engañado y que les habían pedido su apoyo para otro tema. Y enseguida se filtró que habían liquidado con un millón 200 mil pesos, tras el pago de impuestos, a Enrique Ochoa Reza tras su salida de la dirección general de la CFE, a lo que éste respondió que era un finiquito, no una liquidación, ya que había renunciado. Y que era una forma legal establecida en esa empresa y a la que se acogieron, me dijo ayer, los cuatro directores que le antecedieron, y que ahora usaron para presionarlo. Y comentó que siempre, tarde o temprano, se sabe el origen de las filtraciones, que relacionó con el caso Veracruz. Un punto, ahora, es saber cuándo Duarte va a solicitar licencia al gobierno que se le termina el próximo 20 de noviembre, dentro de 63 días. Y otro si el PRI va a aplicar el mismo rasero a los demás indiciados, en su Comisión Nacional de Justicia, lo que me aseguró ayer Ochoa Reza, será antes de fin de año.

RETALES

- 1. PANISTAS.** Lo que pide Ochoa Reza a la dirigencia del PAN es que hagan lo mismo con Guillermo Padrés y con Miguel Ángel Yunes, que tiene acusaciones en la PGR, y con los diputados señalados por los moches;
- 2. MEDALLA.** La Belisario Domínguez es la más alta condecoración que el Estado mexicano otorga a un ciudadano a través del Senado de la República. Este año le corresponde fijar candidato al PAN. El año pasado fue el PRI quien con votos del PAN distinguió a un gran empresario, Alberto Baillères; y
- 3. SILENCIO.** Ni pío dijo Mario Delgado cuando Andrés Manuel López Obrador descalificó su alma mater, por pegarle a los recientes secretarios de Hacienda.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Trascendió...

Que la negociación definitiva del presupuesto del próximo año para las entidades federativas se hará en la oficina del secretario de Hacienda, José Antonio Meade, y no en el Congreso de la Unión, pues tanto los gobernadores panistas como los perredistas decidieron tocar la puerta del responsable de las finanzas públicas, en lugar de recurrir a la pasarela con los líderes parlamentarios, que si bien pueden influir en el reparto de los recursos, de ningún modo tienen la última palabra.

Que, sin embargo, los gobernadores perredistas ya afianzaron un bloque para ir a defender el presupuesto a San Lázaro y, aunque continúan cuadrando agenda, se espera que sea este jueves cuando se reúnan precisamente con su bancada, reunión a la que también asistirá la dirigente nacional, Alejandra Barrales. Y es que Miguel Ángel Mancera desde hace semanas se nombró vocero de los estados afectados en 2017.

Que el diputado veracruzano priista Antonio Tarek Abdala huyó del pleno de la Cámara de Diputados en cuanto se percató de que sería cuestionado por los medios de comunicación respecto a la pérdida de los derechos partidistas del gobernador de Veracruz, Javier Duarte. El ex tesorero del gobernador estuvo a punto de estrellarse en la puerta de acceso al pleno del palacio de San Lázaro con tal de no ser entrevistado. Dicen que los legisladores veracruzanos no están de mejor ánimo que Duarte. Ni aguantan nada

Que la situación de inseguridad que priva en el país sí se toma en serio en el Poder Judicial de la Federación y por eso el Consejo de la Judicatura Federal comprará 70 camionetas blindadas antes de que finalice el presente año y serán asignadas a jueces y magistrados federales adscritos a los estados de México, Nuevo León, Jalisco y la capital. Este tipo de apoyo se da a los juzgadores que resuelven temas delicados, particularmente relacionados con el narcotráfico y la delincuencia organizada, algunos de ellos en juzgados anexos a penales de máxima seguridad.

Que México ya ocupa el cuarto sitio como destino mundial de inversiones manufactureras y el sexto proveedor de Estados Unidos en la materia, dio a conocer el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, en el 67 Congreso Internacional de Astronáutica, donde participan especialistas de 78 naciones y 3 mil especialistas.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

TRUMP VS CLINTON: La encuesta telefónica de CNN después de terminar el debate presidencial de los Estados Unidos del 27 de septiembre le dio el triunfo de manera abrumadora a la demócrata Hillary Clinton: 62 contra 27 por ciento. Ésta fue la encuesta que difundieron los medios en México. Dentro de la Unión Americana, sin embargo, las opiniones fueron más mezcladas. El Daily Mail del Reino Unido publicó ayer un recuento de encuestas postdebate, varias de las cuales le daban el triunfo al republicano Donald Trump: Drudge Report, Time, CBS de Nueva York y Washington Times, mientras que Star Tribune y NBC News señalaban como vencedora a Hillary. Muchos medios expresaron sus posiciones políticas al dar el ganador; por ejemplo, el periódico británico The Guardian, de izquierda, sentenció: "Hillary noqueó a Trump en el primer debate." Los mercados financieros dieron como vencedor a Hillary, pero después empezaron a tener algunas dudas. El peso se cotizaba en 19. 9163 unidades por dólar a las 20: 30 de la noche de Nueva York (19: 30 de México) antes del debate. Desde que éste comenzó, el peso se fortaleció porque los analistas vieron a una Hillary vencedora. A las 3: 35 de la mañana la cotización llegó a 19. 4392, pero el peso empezó a perder terreno desde entonces y a las 9: 20 de Nueva York llegaba ya a 19. 6694. A las 12: 20, sin embargo, la cotización estaba otra vez en 19. 4582. Hillary ganó desde un punto de vista intelectual. Fue más precisa en su información, más articulada, más centrada en las preguntas del conductor Lester Holt, de NBC News. Sus constantes referencias al equipo de verificadores de datos que estaba revisando la información señalaban la importancia que daba a evidenciar las mentiras y medias verdades de Trump, como la de que no apoyó en un principio la guerra de Irak. Clinton, sin embargo, también mintió o falseó información, como cuando dijo que la crisis de 2008 fue consecuencia de los recortes de impuestos. Trump fue más agresivo: interrumpió 51 veces a Hillary, mientras que Clinton interrumpió 17 veces (vox. com). Frente a la precisión de

Unidad de Comunicación Social

Hillary, Trump fue más emotivo. Sus mensajes fueron claros y directos, aunque a veces falsos. Afirmó que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte ha sido el peor acuerdo comercial negociado en la historia y que lo firmó Bill Clinton (no dijo que lo negoció y rubricó George Bush, padre). Hillary, quien nunca ha sido entusiasta del libre comercio, no defendió el TLCAN, sino que afirmó que como senadora votó en contra del Tratado de Libre Comercio de Centroamérica. Afirmó también que hoy está en contra del Tratado Transpacífico (TPP), a pesar de que era secretaria de Estado cuando éste empezó a negociarse. Los ataques personales menudearon. Hillary acusó a Trump de no pagar impuestos federales, lo que Trump no negó. Trump respondió que publicaría sus declaraciones fiscales cuando Hillary hiciera públicos los 33 mil correos que no ha dado a conocer de cuando fue secretaria de Estado. Las coberturas de CNN, pro-Hillary, y Fox News, pro-Trump, dejaron claro que los simpatizantes de uno y otro candidato vieron debates distintos. En realidad, no podremos identificar el ganador hasta que conozcamos los resultados de las encuestas de intención de voto que se levantarán a partir de hoy. En esta elección la mayor parte de los sufragios están definidos de antemano. La clave es ver quién atrae a un mayor número de indecisos.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

México, perdedor del debate

A continuación tres apuntes sobre el debate del lunes entre Hillary Clinton y Donald Trump en orden de importancia: 1.-Uno de los perdedores del debate fue México en un tema que nos importa muchísimo: el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), uno de los grandes éxitos económicos de nuestro país en los últimos cincuenta años. En lugar de tratar a los mexicanos como socios comerciales, Trump nos caracterizó como ladrones de puestos laborales. En lugar de visualizar al libre comercio como un "juego ganar-ganar" para las dos naciones (el tercer miembro, Canadá, no fue mencionado), se transmitió la idea de que el TLCAN es un "juego suma cero" donde todo lo que ha ganado el vecino del sur ha sido a expensas del vecino del norte. Desde luego que no me sorprendió esto viniendo de Trump. Lo viene diciendo desde hace meses junto con la promesa de renegociar el Tratado en caso de ganar (cuando está de mejor humor), de cancelarlo (cuando está de mal) o de ponerle un arancel de 35% a las importaciones mexicanas (cuando está de peor). Y Hillary Clinton nunca defendió el TLCAN ni siquiera cuando Trump acusó a su esposo, Bill, de haberlo firmado. Nada. Se quedó callada. Ninguna defensa a un acuerdo comercial que ha sido tremendamente beneficioso para las dos naciones. De hecho, ante el embate del candidato republicano, la demócrata se escudó, también, en el proteccionismo comercial afirmando que, de llegar a la Casa Blanca, no ratificará el Acuerdo Transpacífico, mejor conocido como TPP. En conclusión, independientemente de quien gane la contienda presidencial en noviembre, en Estados Unidos quedará un fuerte viento de proteccionismo comercial que le pegará a uno de los motores de crecimiento económico de la economía basado en el libre comercio. Esto, por supuesto, será peor si gana Trump que si gana Clinton. 2.-Si ésta fuera una elección normal, no habría ninguna duda de que Hillary ganó el debate del lunes. Llegó preparada, se mostró presidencial y concedora de todos los temas. Le lanzó varios anzuelos a Trump quien, tontamente, los mordió. El republicano, que bufaba en el micrófono y tomaba agua con una mano nerviosa, se metió en varios laberintos en el tema de su declaración de impuestos que no quiere publicar, de la insistencia (racista) de que Obama no había nacido en Estados Unidos y de las múltiples groserías que ha proferido en contra de las mujeres. Esto, en una elección normal, hubiera sido suficiente para que Trump se fuera al basurero de la historia como uno de los peores candidatos presidenciales de Estados Unidos (y vaya que ha habido varios). Pero ésta no es una elección normal. Ésta es una elección muy rara que ha desafiado todos los análisis racionales posibles. Tan es así que Trump ganó la candidatura republicana, algo impensable cuando anunció su intención de llegar a la Casa Blanca. Y en una elección tan extraordinaria como ésta no hay que descartar que a muchos estadounidenses les haya gustado el desempeño del "no-político" frente a la "política por antonomasia". Del ciudadano que no se prepara para un debate frente a la política que lleva todo perfectamente preparado. Es una locura, pero estamos frente a un proceso electoral que ha desafiado los parámetros de la cordura, lo cual continuará, con toda seguridad, hasta noviembre. 3.-Me dan envidia los estadounidenses. Qué maravilla ver a los candidatos presidenciales debatiendo de verdad. Atacando, replicando, interrumpiendo, criticando y, sí, a veces, hasta coincidiendo. El moderador, Lester Holt, dejó fluir el debate. El resultado fue fantástico en el sentido de ver las diferencias entre uno y otro candidato. Me queda claro que un

Unidad de Comunicación Social

debate de éstos, entre menos reglas tenga, mejor. Muy lejos, lejísimos, estamos en México con nuestros debates presidenciales acartonados, llenos de reglas que sólo sirven para proteger a los políticos que quieren gobernarnos pero que no saben debatir. Ya es hora de que aprendamos. Que no sea la autoridad electoral la que organice debates concebidos por burócratas. Que sean las organizaciones no gubernamentales o los medios de comunicación los que produzcan estos encuentros. En el caso del debate estadounidense, me gustó mucho la doble pantalla para ver, en todo momento, las reacciones de los dos candidatos. Uno se sentía dentro del recinto con toda la tensión que genera un debate de esta categoría. Qué envidia.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

Huyen fieles de Duarte

Los diputados priístas fieles al gobernador veracruzano salieron en estampida de San Lázaro, antes que responder sobre el desplegado que publicaron el fin de semana para protestar por las acciones de la dirigencia del partido contra Javier Duarte. Nos cuentan que Tarek Abdalá literalmente corrió para evitar el acecho de los periodistas. Adolfo Mota pidió un momento a los reporteros, hizo la graciosa huida y no volvió aparecer por ningún lado. Sofía del Sagrario De León Maza también pidió tiempo fuera y evitó dar algún comentario. Erick Lagos, coordinador de la bancada tricolor de Veracruz, se escurrió en el Palacio Legislativo y se alejó lo más que pudo del palco de la prensa, el llamado corral. Total, que los legisladores jarochos, los abajo firmantes, la hicieron de magos para desaparecer y no dar la cara por don Javier, a quien le quitaron sus derechos partidistas, nos comentan.

Chuchos, despreciados en QR

Dirigentes perredistas no sienten que hubiera un desprecio generalizado en la toma de protesta del nuevo gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín, quien llegó al cargo por una alianza electoral PAN-PRD. Más allá de algunos problemas de logística en la ceremonia de unción, donde distinguidos militantes amarillos no tenían lugar asignado, hay un reconocimiento de don Carlos al perredismo, tanto en espacios en su gabinete, como en el discurso político. Nos cuentan que el nuevo mandatario dio la cartera más importante, la de Desarrollo Social, a un perredista y ponderó la labor de Agustín Basave, ex dirigente nacional del partido, como factor clave en la alternancia en tierras quintanarroenses. En todo caso, nos comentan distintas expresiones perredistas, son los integrantes de Nueva Izquierda, la corriente de Los Chuchos, quienes se sienten despreciados.

Amarillos miran hacia Profeco

Y, ante la falta de liderazgos perredistas en el Estado de México, algunos dirigentes amarillos andan a la caza de un perfil que conjunte experiencia, capacidad, conocimiento y popularidad en aquellas tierras. Nos comentan que Los Chuchos han estado dibujando a un político que domine todo el territorio y que lo avalen sus resultados. Con la mira puesta en las elecciones de 2017 para gobernador de la entidad, los jefes de Nueva Izquierda voltearon hacia la Procuraduría Federal del Consumidor y no necesariamente para presentar alguna queja, nos dicen.

El secretario del Tesoro de EU en México

En medio del complicado entorno financiero internacional y del nerviosismo que genera en los mercados el proceso electoral en Estados Unidos llegará a México el secretario del Tesoro del vecino del norte, Jacob J. Lew. Nos dicen que en días pasados, cuando la secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, estuvo en Washington, afinó los detalles del viaje. La visita será el primer encuentro entre Lew y el secretario de Hacienda, José Antonio Meade. Don Jack se reunirá con Meade en Palacio Nacional y más tarde será recibido en Los Pinos por el presidente Enrique Peña Nieto.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Reforma-Templo Mayor...

POR un clavo se perdió un imperio. Y ayer por un clavo se descarriló un tren en Querétaro. O mejor dicho: fue descarrilado para robarle su carga. HASTA AHORA no hay culpables y lo peor es que tampoco hay responsables: autoridades federales, estatales y municipales se echan la culpa unas a otras... como quien se avienta un clavo ardiendo. POR un solo clavo se pierde tanto: infraestructura, la ganancia de una empresa, el empleo de los trabajadores, la tranquilidad de una población, la confianza en los gobiernos. POR un clavo se pierde el Estado de Derecho, pues quien descarrila un tren para robarlo es porque confía en la impunidad, la ineficiencia del sistema de justicia y la complicidad de las autoridades. Por un clavo se perdió un imperio... y se va perdiendo un país.

NO TODOS en el gobierno federal estaban tan contentos con la suspensión de los derechos como priista de Javier Duarte. Tan es así, que la decisión de la Comisión de Justicia Partidaria no estuvo exenta de presiones de diverso tipo... y todo indica que habrá más intentos de ablandar a "los siete magníficos". SE SABE que al menos en la Secretaría de Gobernación andaban muy inquietos, no se sabe si por la gobernabilidad en Veracruz o porque Duarte pudiera cometer alguna imprudencia. POR CIERTO que entre panistas veracruzanos no cayó bien que Ricardo Anaya llamara "chivo expiatorio" a Javier Duarte, pues, dicen, lo hace parecer víctima.

SIENTEN que, por querer minimizar las acciones del PRI contra el gobernador, terminó lavándole la cara, pese a que la tiene bastante sucia. MIENTRAS unos estarán como estatuas hasta que pasen las elecciones en Estados Unidos, Claudia Pavlovich se fue a Washington y en un solo día se reunió con funcionarios de Homeland Security, ejecutivos de la Cámara de Comercio, el embajador Carlos Sada y hasta se dio tiempo de recibir un premio de The Washington Center, por su programa para mujeres líderes. ALGO debe estar haciendo bien la gobernadora sonoreense porque los vecinos del norte no le ponen cara de "What?", sino de "Of course!".

COMO QUE el procurador Alejandro Jaime Gómez y el alcalde naucalpense Edgar Olvera le quieren aguar la fiesta de su Informe a Eruviel Ávila, dada su indiferencia ante la ola de robos en Ciudad Satélite. LO MÁS GRAVE es que, por el perfil de los asaltantes-similar al de los policías-, las víctimas no se atreven a denunciar por temor a toparse con... ilos ladrones!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

RESENDIZ/EQUILIBRANDO LA ECONOMÍA

